

Bonjour chers adhérents. Je remercie tous ceux qui m'ont envoyé individuellement leurs vœux, par courrier ou par mail, et je profite de cette lettre infos pour présenter à nouveau les miens à tous les parrains, marraines, et sympathisants de Fitiavana.

Que cette année 2011 vous apporte du bonheur. Quand à définir ce qu'est le bonheur.. Marcel Achart disait « Le bonheur, c'est la somme de tous les malheurs qu'on a pas ». On peut aussi dire (j'aime bien) « Le bonheur, c'est quand les emmerdes se reposent, et il faut faire gaffe de ne pas les réveiller ! ». Bref, soyons optimistes et positifs, et vive 2011 !!!

Certes, sur le plan international, en général, on ne peut pas dire que ce soit bien gai. De la Cote d'Ivoire à la Tunisie, en passant par le Niger, Haïti et tant d'autres contrées de notre petite planète, politique et économie se conjuguent pour nous laisser présager un avenir pas spécialement rose. Quant à la nature, elle prend bien soin de rappeler à l'homme que ce dernier n'est qu'un petit grain de poussière dans l'univers...

Mais restons optimistes !!! On ne va pas se lamenter sur notre sort. On a le résultat de ce que l'on sème (et pas de ce que l'on s'aime). Alors on va continuer à essayer de faire un peu de bien là où ça fait un peu trop mal.

Où en est-on à Madagascar ? Et bien depuis les troubles de janvier 2009, il y a donc maintenant deux ans, on en est toujours avec un gouvernement provisoire, appelé la HAT (Haute Autorité de Transition), présidé par Andry Rajoelina. Difficile de prévoir ce qui va se passer. Il y a tant à faire. Dans le contexte actuel de l'économie occidentale, il n'est pas impossible que des investisseurs finissent par se tourner vers ce type de pays (qui est toujours un pays d'avenir et pas classé « à hauts risques » comme une partie des pays du continent africain). D'ailleurs, et pour anecdote, Bernard Tapie est actuellement à Antananarivo où il serait en projet (il vient de récolter une « petite fortune » suite à son procès gagné sur l'affaire de la revente d'Adidas - on parle de 150 millions d'Euros).

Si l'économie malgache retrouve un jour un peu de souffle, il reste à espérer que les profits en reviennent au peuple et n'aillent pas à nouveau enrichir les déjà nantis. Souhaitons qu'Andry soit l'homme du renouveau, et surtout que la situation se clarifie rapidement.

Revenons-en à Fitiavana Madagascar. Je ne ferai pas le bilan de nos activités 2010. Elles ont été largement commentées dans les lettres infos de l'an passé.

Juste un petit mot sur la **petite fête de Noël**. Elle fut organisée cette année au niveau de l'ACAT, qui fédère les centres d'accueil de Tamatave, et dont la Présidente, Juliette, n'est autre que notre secrétaire.

La journée s'est déroulée au grand gymnase, où les enfants ont pu participer à un grand spectacle de clown, avant la distribution des friandises





Une partie de l'équipe de Fitiavana lors de la fête de Noël.

Si nous n'avons pas de photos individuelles des enfants de cette journée, comme nous l'avons fait au goûter de Pâques 2010, nous avons déjà programmé une fête de Pâques 2011 avec un spectacle et beaucoup de photos (Les marraines aiment bien les photos...)

Un grand merci à Juliette, Violette et Sandra qui ont géré cette petite fête fort sympathique.

Courriers Parrains Filleuls

Il s'agit d'un petit rappel pour les parrains et marraines qui désirent échanger des lettres et photos avec leur(s) filleul(e,s,es). Les courriers envoyés par les parrains ont été transmis aux enfants. Cependant certaines réponses de la part des enfants tardent un peu trop à mon goût et j'ai prévu de veiller à en rétablir le rythme dès mon retour à Tamatave en février 2011.

J'ai d'ailleurs demandé à Murielle d'assurer ce suivi, afin que des parrains ou marraines ne restent pas trop longtemps sans nouvelles et sans photos des enfants.

Pour ce faire, je vous demanderai donc d'envoyer vos lettres à courrier.fitiavana@gmail.com (où elles seront réceptionnées à Mada) et en même temps à fitiavana.courrier@gmail.com (suivi détaillé des échanges). En cas de retard ou pour toute question, n'hésitez pas à contacter Murielle.

Projet 2011

Le projet 2011 consistera essentiellement à la poursuite et aux améliorations possibles des actions mises en place les années précédentes : Cantine scolaire et aide alimentaire extérieure. Au niveau éducatif, nous allons à nouveau organiser des cours de français (durant les vacances scolaires et le mercredi après midi).

En ce qui concerne la santé, les visites médicales deviennent régulières, avec tenue d'un carnet de suivi que nous mettons en place dès février (nous traitons jusque là les problèmes ponctuellement, quand ils se présentaient). Nous allons maintenant de préférence traiter les choses de manière préventive, et insister également sur l'information.

Enfin, et en accord avec certaines marraines, un effort particulier sera également fait au niveau de l'amélioration de l'habitat.

Il est évident que les parrainages Plus, quand les parrains en ont choisi l'option, nous permettent une plus grande marge de manœuvres.

Spectacles et manifestations en France

A partir du mois de mai, quelques manifestations sont déjà programmées. Pièce de Théâtre à Azille le 14 mai et à Bize Minervois le 15 mai.

Le 5 juin, encore à Bize Minervois, une journée exposition artisanale assortie d'une exposition et démonstrations de maquettes sur le plan d'eau. Grillade - buvette - animations.

Le 9 juillet, toujours à Bize Minervois, journée Concert Grillade Buvette et bal en soirée.

Et encore et toujours à Bize Minervois pour la fête de l'olivier le 17 juillet.

Les détails relatifs à ces manifestations vous seront communiqués ultérieurement.

Voyage à Madagascar – La Côte Est

Nous y avons pensé tellement fort que nous n'avons plus d'autre choix que de le mettre en place. Fitiavana organisera donc un voyage à Madagascar en novembre 2011. Quelques premières précisions indispensables : les dates (à 2 ou 3 jours près ; les grilles des vols ne sont pas encore d'actualité) = du 6 au 21 novembre 2011. Le prix a été fixé à 1850 € toutcompris (vol - assurances - hôtels - pension complète - visites - guides - déplacements intérieurs - etc....)

Là encore, toutes les précisions vont être communiquées en temps opportuns.

Pour vous donner une idée globale sur ce voyage :

Le principe : Ce voyage est touristique mais avec une approche particulière du peuple autochtone et un contact direct avec les enfants et familles de notre association.

Tananarive : Visite du centre historique – Lemur Park – Village du père Pedro.

Côte Est : Île Sainte Marie, canal des Pangalanes et Palmarium, stations de la côte (foulpointe)

Tamatave : Visites de la ville, réception au centre d'accueil de Fitiavana, de Terre des Enfants, visites de familles etc... Vous êtes entièrement pris en charge par notre équipe sur place.

Anny Remy est la responsable de l'organisation de ce voyage.

Les gens intéressés par ce projet peuvent déjà se faire connaître auprès d'Anny, dont voici le mail : anny.remy.dance@orange.fr

Pour la contacter par téléphone : 04 68 32 78 43 ou 06 86 38 44 83

Nous avons décidé d'enrichir à l'occasion notre petit journal d'articles tels que celui que nous vous joignons cette fois, et qui concerne la destruction de la faune par des braconniers. (Page 4)
En pages 5 et 6, le trombinoscope de nos équipes 2010, en France et à Madagascar.

Assemblée Générale et Conseil d'Administration de Fitiavana Toamasina le vendredi 11 février 2011 au local de Morafeno.

Assemblée générale et conseil d'administration de Fitiavana (France) le samedi 2 juillet 2011 en Mairie d'Azille (Aude)

Bien amicalement à tous,

Aldebert

Pour terminer cette 26ème feuille infos, la première de 2011, je laisse le mot de la fin à Murielle, notre secrétaire responsable des échanges parrains-filleuls.

Bonjour à tous. Je fais aujourd'hui mes premiers pas sur la route de Fitiavana comme secrétaire. En espérant qu'elle soit longue, prospère et pleine de projets d'avenir pour tous ces enfants malgaches que j'ai eu la chance de rencontrer l'an dernier.

Je vous réitère mes vœux les meilleurs pour 2011.

N'hésitez pas à me contacter si nécessaire.

Bien solidairement vôtre,

Murielle



Mieux vaut perdre un peu d'argent qu'un peu d'amitié.
Proverbe malgache.

Trafics d'espèces animales protégées. 32 lémuriens grillés interceptés à Vohémar

05-01-2011



Les espèces animales protégées font l'objet de tous els trafics. Les tortues et les lémuriens sont les cibles privilégiées des trafiquants.

*Les paniers contenant les 32 lémuriens grillés
© ONG Fanamby*

Les trafics d'espèces animales protégées continuent dans les zones reculées de la Grande Ile. Et l'on vient d'apprendre d'une source auprès de l'Ong Fanamby que 32 lémuriens grillés ont été interceptés à l'entrée de Vohémar, dans le Nord-Est de Madagascar dans la nuit du 31 décembre 2010 au 1er janvier 2011. Notre source d'indiquer que le braconnier, qui a travaillé en fait avec deux autres personnes, a été pris en flagrant délit lors d'un contrôle de routine des forces de l'ordre.

Nouvelle espèce de Phaner

On tient à alerter au niveau de Fanamby qu'il se pourrait que parmi les 32 cadavres de lémuriens saisis, se trouvait une nouvelle espèce de lémurien de la famille des Phaner récemment découverte à Daraina, dans l'aire protégée Loky-Manambato, sous-protection de cet organisme depuis plusieurs années. On note également chez Fanamby qu'une autre nouvelle espèce, en l'occurrence, le lémurien couronné (*Eulemur coronatus*) ainsi qu'une espèce plus petite, ont fait les frais de ce trafic.

A noter qu'en 2009, Fanamby, en collaboration avec des communautés locales, a déjà constaté un cas de trafic d'espèces protégées et avait déjà alerté l'opinion internationale.

Selon toujours les informations recueillies auprès de notre source, les braconniers utilisent une nouvelle méthode pour accomplir leur forfait. Un environnementaliste de la région devait alors alerter que les trafiquants se servent de poison pour tuer les animaux et cela peut avoir des impacts sur la santé des consommateurs.

Faut-il en effet noter que ces lémuriens, d'après les déclarations du braconnier, étaient destinés à la consommation. Celui-ci aurait avoué qu'il était en contact avec des restaurateurs de la région. On indique que la hausse de la demande de ce genre de viande (tortues, lémuriens) a fait naître un réseau de trafic dans ces zones reculées de l'île.

Organismes

Cette affaire n'a pas laissé indifférentes les organismes de protection de l'environnement. En effet, le Président de Conservation International, Russ Mittermeier, n'a pas manqué de régir: "La crise est en effet l'excuse pour les délinquants de toutes sortes. Je suis horrifié que cette situation perdure, l'environnement ne devrait pas être le bouc émissaire des situations de crise".

Du côté de l'Ong Fanamby, son Président, Serge Rajaobelina, d'affirmer: "Je me sens impuissant face à cette triste situation qui ressurgit, malgré les actions que nous menons au quotidien pour la conservation" "Mais ne nous voilons pas la face, ce n'est pas un cas isolé et sans une mobilisation de tous et des actions-chocs, nous ne viendrons pas à bout de la dilapidation de notre patrimoine !".

Recueillis par Didier Rambelo

© Midi Madagasikara